



Sitzungsprotokoll des Allgemeinen Studierendenausschusses der Ernst-Moritz-Arndt Universität Greifswald

Datum:	02.05.11	Ort:	Seminarraum 2, Alte Augenklinik (Rubenowstraße 2)
Sitzungsbeginn & -Ende	20.22- 21.48	Pause:	keine
Sitzungsleiterin:	Anne Lorentzen	Protokollführerin	Julia Helbig
Anwesende Mitglieder:	Anne Lorentzen, Julia Helbig, Daniel Focke, Susann Schultz, Lisa Brokmöller, Hendrik Hauschild, Franz Küntzel, Ekaterina Kurakova (ab 20.26), Sebastian Blatzheim (20.34)		
Entschuldigt:	Stefanie Pfeiffer		
Unentschuldigt:			
Gäste:	Jan Iselhorst, Eric Makswit (StuPa-Präsidium), Christoph Böhm (StuPa), Paula Oppermann (StuPa), Patrice Wangen (moritz), Paula Zill (StuPa, Senat), Philipp Helberg, Erik Sintara (StuPa), David Vössing (webmoritz),		

Tagesordnung

- TOP 1 Formalia
- TOP 2 Berichte und Organisatorisches
- TOP 3 Auswertung Demokratiefest
- TOP 4 Rechenschaftsberichte
- TOP 5 Vertretung vakanter Referate
- TOP 6 Wahl eines stellvertretenden stellvertretenden Vorsitz
- TOP 7 Sonstiges
- TOP 8 Interna

Sitzungsverlauf

1	TOP 1 Formalia
2	Anne eröffnet die Sitzung um 20.22 Uhr.
3	Der AStA ist mit 6 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.
4	Das Protokoll vom 18.04.2011 wird überprüft. Das Protokoll wird einstimmig angenommen.
5	Die Tagesordnung wird besprochen. TOP 5 wird neu in die Tagesordnung aufgenommen.
6	
7	TOP 2 Berichte und Organisatorisches
8	Anne lässt die Umlaufmappe und die Anwesenheitsliste herumreichen.
9	
10	moritz
11	David berichtet vom StuPa-Antrag über die webmoritz-Struktur, der am Dienstag besprochen werden soll.
12	Patrice erklärt, dass auch in der PrintMoritz-Struktur Änderungen vorgenommen werden sollen. So soll in
13	Anpassung an die neue AStA-Struktur die Stundenanzahl gestrichen werden.
14	
15	Studium und Lehre
16	Julia hat nichts zu berichten.
17	
18	Referent für Mediengestaltung, Onlinekommunikation und Technik
19	Daniel hat nichts zu berichten. Eric fragt nach wie die weitere Planung für das Grillen an den Ruinen aussieht.
20	Daniel antwortet, dass er für das Plakat ein Motiv entwerfen möchte. Auf diesem werden Ort und Datum frei



21 gelassen, um dies dann flexibel ergänzen zu können.

22

23 **Studienfinanzierung**

24 Susann hat nichts zu berichten. Eric fragt nach, wie es mit der Planung neuer
25 Studienfinanzierungsveranstaltungen aussieht. Susann antwortet, dass es im Moment fraglich ist, wie das
26 weitergeführt werden soll, da diese Art von Veranstaltungen nicht im Ausschreibungstext der neuen AStA-
27 Struktur vorkommt und das Referat trotzdem sehr umfangreich ist.

28

29 **Präsidium**

30 Eric berichtet, dass die neue AStA-Struktur beschlossen worden ist und jetzt dem Justizariat vorliegt. Ab 17.5.
31 soll die Neubesetzung der Referate erfolgen.

32 Weiterhin bedankt er sich für die Demonstrationsorganisation.

33 In den nächsten Tagen wird er AG-Sitzungen besuchen und sich weiter um das Grillen an den Ruinen
34 kümmern.

35

36 **Finanzen**

37 Hendrik berichtet, dass es verschiedene Einarbeitungstreffen mit Corinna gab. Desweiteren hat er die
38 Haushaltsausschusssitzung besucht. Im Moment bearbeitet er den Nachtragshaushalt.

39 Franz bedankt sich für das neue Megafon.

40

41

42 **Beauftragte für Initiativen**

43 Paula hat nichts zu berichten.

44

45

46 **Referentin für Gleichstellung**

47 Lisa berichtet, dass die Planung des CSD gut läuft. Auch das Studentenwerk unterstützt die Veranstaltung.

48 Am 13. Mai wird eine Veranstaltung zum Thema Studierende mit Kind stattfinden. So eine Veranstaltung fand
49 schon einmal explizit für Medizinstudentinnen statt.

50 Hendrik weist darauf hin, dass es eine ähnliche Veranstaltung vom RCDS gibt.

51

52

53 **Beauftragter für Fachschaften und Gremien**

54 Sebastian berichtet, dass die FSK gut besucht war. Er wird mit dem FSK-Vorsitzenden bis zur nächsten
55 Sitzung eine Beschlussvorlage zur Rücklagenbegrenzung der FSRs ausarbeiten. Auf der FSK gab es einen
56 Antrag des FSR Geschichte, die Wahlen zwar im Januar stattfinden zu lassen, die konstituierende Sitzung aber
57 erst im April.

58 Weiterhin gab es ein Treffen mit Jens und Sebastian betreut die Wahl des FSR Germanistik.

59 Sebastian erläutert, dass es aktuell für ein Raumproblem des FSR Biowissenschaften gibt. StuThe wird in ihr
60 altes Büro ziehen, der FSR hat zwar einen neuen Raum zur Verfügung gestellt bekommen, allerdings befindet
61 der sich in der Franz-Mehring-Straße.

62 Philipp merkt an, dass es die Idee gibt, dass der FSR Biowissenschaften die Räume mit nutzen soll, die der
63 AStA auf dem neuen Campus zur Verfügung gestellt bekommt.

64

65 **Sport und Erstsemesterwoche**

66 Ekaterina berichtet dass die Planung für die Sportwoche gut läuft. Sie geht davon aus diese bis Ende der
67 Woche abschließen zu können. Sie plant am 9.5. in der Mensa mit Anmeldungslisten und ähnlichem Werbung
68 zu machen.

69 Sie bittet um Unterstützung des AStAs und auch der Stupisten während der Sportwoche auch wenn in der
70 Woche der neue AStA gewählt werden soll.

71

72 **Hochschulpolitik**

73 Franz berichtet von Treffen zum Lehrerbildungsgesetz. Am nächsten Donnerstag wird der Wissenschaftstag in
74 Rostock stattfinden.

75

76 **Vorsitz**

77 Anne berichtet, dass auch sie an den Treffen zum Lehrerbildungsgesetz teilgenommen hat. Dazu ist vom AStA
78 eine Stellungnahme verschickt worden und am 5.5. wird in Schwerin eine Anhörung zum Thema stattfinden. An
79 diesem wird sie mit Erik von Malottki und Erik Sintara teilnehmen.

80 Weiterhin berichtet Anne von einem Treffen zwischen einem Zahnmedizinstudenten, Eric Makswitat und den



81	Moritzmedien. Es geht um einen Diskriminierungsfall am anatomischen Institut zu dem ein Artikel erscheinen wird.
82	
83	
84	
85	TOP 3 Auswertung Demokratiefest
86	Paula berichtet, dass organisatorisch alles gut funktioniert hat und am Sonntagmorgen dann noch ausreichend Ordner gefunden worden. Sie zeigte sich enttäuscht, dass so wenige Menschen an der Demonstration teilgenommen haben, bewertet die Demo trotzdem insgesamt positiv.
87	
88	Lisa empfand den Anteil an Studenten auch als eher zu klein, hat sich aber sehr darüber gefreut, dass auf der Demonstration Menschen verschiedener Altersgruppen zusammen gekommen sind. Sie hofft dass dadurch die Bindung zwischen der Studierenden- und der Bürgerschaft enger wird.
89	
90	Weiterhin wird angemerkt, dass einige das Demokratiefest als schlecht organisiert und die Reden als unpassend empfanden. Von Eric wird aber noch einmal hervorgehoben, wie wichtig das Demokratiefest an sich ist.
91	
92	Anne lobt die Moritzmedien für die gute Berichterstattung.
93	
94	
95	
96	
97	
98	TOP 4 Rechenschaftsberichte
99	Der Vorschlag für die neue Berichtsform stammt von Erik Sintara. Er erläutert, dass der Vorschlag die Tatsache widerspiegelt, dass auch die neuen Ausschreibungstexte projektbezogen sind.
100	Es wird über einzelne Punkte diskutiert. Susann merkt an, dass Routineaufgaben wie Beratungen in diesen Rechenschaftsberichten untergehen könnten, da sie nicht projektbezogen sind. Dazu merkt Hendrik an, dass in der neuen Struktur nur noch der Finanzreferent bleibt, der hauptsächlich Routineaufgaben übernehmen wird, der dann aber auch eine eigene Form des Berichtes haben wird.
101	
102	Franz erhofft sich von den neuen Berichten, dass sie der Selbstreflexion über die Arbeit dienen.
103	
104	Paula ergänzt, dass die Berichte nicht der generellen Kontrolle der Tätigkeit dienen sollen und das vom StuPa vorausgesetzt werden wird, dass die Referenten die Aufgaben des allgemeinen Tagesgeschäfts übernehmen.
105	
106	Eric ist der Meinung, dass diese Berichte das Selbstverständnis des neuen AStA aufzeigen und kündigt an den Vorschlag als Beschlussvorlage für die StuPa-Sitzung am 3.5. zu übernehmen.
107	
108	Anne empfiehlt, dass die neuen Berichte schon einmal in dieser neuen Form zu schreiben und kündigt an, in der nächsten Sitzung noch einmal über das Thema zu sprechen.
109	
110	
111	
112	
113	TOP 5 Vertretung vakanter Referate
114	Es werden 4 vakante Referate besetzt. (Siehe Beschlüsse)
115	
116	
117	
118	Anne schlägt einen neuen TOP 6 vor „Wahl eines 2. stellvertretenden Vorsitz“. Der TOP wird angenommen.
119	
129	
130	TOP 6 Wahl eines stellvertretenden stellvertretenden Vorsitz
131	Siehe Beschlüsse.
132	
133	
134	TOP 7 Sonstiges
135	Ekaterina berichtet, dass der Segelfliegerverein des Flugplatz Schmoldow, der die Erstsemesterwoche immer unterstützt, um Mithilfe für das Flugplatzfest gebeten hat.
136	
137	Christoph bedankt sich für die Organisation des Grillen am AStA.
138	
139	
140	TOP 8 Interna
141	Dieser TOP findet unter Ausschluss der Öffentlichkeit statt.
142	
143	
144	Die Sitzung wurde um 21.48 Uhr geschlossen.

Gefasste Beschlüsse im Wortlaut:

--



„Der Allgemeine Studierendenausschuss beschließt, dass Anne Lorentzen das Referat stellvertretender Vorsitz vertritt.“

Abstimmung: 6/0/1

„Der Allgemeine Studierendenausschuss beschließt, dass Lisa Brokmöller das Referat Soziales vertritt.“

Abstimmung: 6/0/1

„Der Allgemeine Studierendenausschuss beschließt, dass Ekaterina Kurakova das Referat Kultur, Sport und Erstsemesterwoche vertritt.“

Abstimmung: 6/0/1

„Der Allgemeine Studierendenausschuss beschließt, dass Franz Küntzel das Referat Wohnangelegenheiten vertritt.“

Abstimmung: 5/1/1

„Der Allgemeine Studierendenausschuss wählt Julia Helbig zur 2. stellv. Vorsitzenden.“

Abstimmung: 6/0/1

Vom AStA bestätigt am: 09.05.2011